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    本报讯ꎨ쫗쾯
볇헟 쯯병틴ꎩ떱
뗘쪱볤 3퓂 8죕ꎬ

2020쓪뚼냘쇖맺
볊뗧펰뷚퓚낮뛻

삼뚼냘쇖뇕쒻ꆣ듮퓘짏몣맺볊뗧펰

뷚ꆰ맺볊횱춨뎵ꆱ뷸죫룃뗧펰뷚뗄훐

맺펰욬ꎬ퓚펰움죋붱떥풪돉벨늻쯗ꎺ

ꆶ쯍컒짏쟠퓆ꆷ믱뗃펰움죋붱ퟮ병뇠
뻧ꎬꆶ톧쟸랿 72킡쪱ꆷ믱뗃펰움죋붱

움캯믡듳붱ꆣ

짏몣맺볊뗧펰뷚뗄ꆰ맺볊횱춨
뎵ꆱ쿮쒿ꎬ쿲뷱쓪뗄뚼냘쇖맺볊뗧펰

뷚췆쯍쇋ꆶ쯍컒짏쟠퓆ꆷꆶ톧쟸랿 72

킡쪱ꆷꆶ뒺뎱ꆷꆶ듳샭뗄짹틴ꆷ뫍 4K

탞뢴냦ꆶ몣짏뮨ꆷ릲컥늿펰욬ꆣ헢킩
펰욬폚 2019쓪뗚 22뷬짏몣맺볊뗧

펰뷚쫗펳웚볤ꎬ뻹돶쿖튻욱쓑쟳쪢
뿶ꆣ퓚뚼냘쇖맺볊뗧펰뷚웚볤ꎬ헢컥늿

훐맺뗧펰뗄햹펳틽웰쇋떱뗘맛훚뫍뗧
펰뷧죋쪿뗄벫듳탋좤뫍맣랺맘힢ꆣ

ꆰ맺볊횱춨뎵ꆱ쫇짏몣맺볊뗧펰

뷚폚 2015쓪뾪웴뗄컄뮯ꆰퟟ돶좥ꆱ
쿮쒿ꆣ틀췐맺볊뗧펰훆욬죋킭믡죏

뚨뗄 15룶럇쏅샠뺺주탍맺볊뗧
펰뷚횮튻뗄욽첨폅쫆ꎬ쎿쓪뺫톡죫

캧뺺주벰햹펳떥풪뗄폅탣ퟷ욷ꎬ쿲

룼뛠맺볊뗧펰뷚뫍뗘쟸쫤쯍폅탣뮪

폯뗧펰ꎬ췆뚯웤몣췢랢탐ꎻ춬쪱ꎬ듳

솦횧돖죫캧ꆰ뒴춶쿮쒿ꆱ뗄잱솦ퟷ욷
뷸죫맺볊뗧펰쫐뎡ꎬ듙뷸웤뫏엄잢첸

벰몣췢풤쫛ꆣ뾪춨쯄쓪뛠살ꎬꆰ맺볊횱
춨뎵ꆱ틑쪻쿲쇋죕놾ꆢ틢듳샻ꆢ펡쓡ꆢ

펢맺뗈뛠룶맺볒ꎬ붫 50폠늿훐맺뗄
폅탣펰욬믲쿮쒿췆쯍훁몣췢ꆣ

上海国际电影节推送五部中国影片亮相爱尔兰都柏林国际电影节

《送我上青云》《学区房72小时》双双获奖

因为疫情滞留期间，何建明对这座城
市又有了全新的发现和感触———

    “你在流动/我生命的热血就

会随你而动/你在流动/这座城市
就会力量无穷……”

这是何建明流传甚广的第二

首诗《致黄浦江：你是否还在流

动》。 这些年，何建明对于上海
的书写始终在进行， 继热情讴

歌改革开放三十年的 《浦东史
诗》之后，纪念建党 100 周年献

给革命先烈和共产党人崇高信
仰的《革命者》也即将由上海文

艺出版社在今年 4 月推出。 《上

海表情》与《上海筋骨》是遭遇

了疫情特殊事件时作家对于上
海细致入微的观察， 书写了上

海从表层到肌理各方的无私奉
献和使命担当。 把握一次又一

次机遇，创造一个又一个奇迹，

何建明用他的笔， 记录下了一个

又一个大写的“人”。

何建明始终提及的一个比喻

就是，“上海”是一个动词，可以
理解成祖先见了大海想去寻找

远方的“诗”的向往和驱动。 “上
海”， 其实就是我们祖先面对大

海的一种态度，一种乘风破浪勇
敢向前的态度；就是我们祖先面

对蓝色的无垠大海的一种向往、

一种需求、一种对美好和未来的

理想。

而“上海”这一含意，是因为

浦东开发开放、 大上海成为今天
这模样， 也是因为参与上海建设

的人们勃发、朝气、锋芒、激情、勇
猛， 让上海的风貌里多了豪气和

豪爽。 书写上海，书不尽。

我
眼
中
的
上
海
抗
疫
第
一
时
间

书不尽 这座城里的人与事
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    ퟲ쳬쿂컧ꎬ퓚짏몣

쫩햹·퓄뛁뗄솦솿ꆱ쳘뇰
췸뻛믮뚯횮잰ꎬ놾놨볇

헟뗧뮰닉럃쇋훐맺ퟷ킭
뢱훷쾯뫎붨쏷ꆣ

记者：您疫情期间都
在上海吗？

何建明： 틟쟩웚볤

뚼퓚ꎬ컒떽짏몣쫇틲캪
폐튻룶닉럃ꎬퟮ돵늢쎻

폐튻룶폐맘ꆰ뾹틟ꆱ뗄킴
ퟷ볆뮮ꎬ떫쫇컒쿫떽ퟔ

벺 2003 쓪놱뺩럇뗤쪱
웚ꎬ튻횱퓚럇뗤뗄햽ꆰ틟ꆱ

쿖뎡ꎬ폃솽룶퓂뗄쪱볤킴
뻍쇋뎤욪볍쪵컄톧ꆶ놱

뺩놣컀햽ꆷꎬ럇뗤쪮쓪변
쪱ꎬ컒폖킴맽튻욪랴쮼

뗄쿠맘컄헂ꎬ쳡돶맽쿠
맘쳡탑ꎬ쎻쿫떽헢쪹컒퓚

뷱쓪틟쟩싻퇓뗄쓇튻뿌
뫶좻돉쇋ꆰ췸뫬ꆱꆣ

记者： 您这次在上
海的抗疫期间的写作有

什么特殊重点吗？

何建明：2 퓂 8 죕

컒췪돉쇋튻늿ퟷ욷ꆶ짏
몣뇭쟩ꆷꎬ닮늻뛠 20췲

ퟖꎬ붲뗄뻍쫇틟쟩웚볤

퓚짏몣뾴떽룐쫜떽뗄룷
훖쟩뿶ꎬ틔컒룶죋뗄뺭

샺캪훷ꎬ짏뷖싲뚫컷ꎬ듓
뻆뗪뗄뒰뮧쓽쫓믆웖

붭ꎬ짏몣뒦샭틟쟩뗄쟩
뿶ꆭꆭ쿖퓚헽퓚킴뗄쫇

튻룶룼듳쫓튰뗄ퟷ욷ꎬ

퓚헢샯ꎬꆰ컒ꆱ뫳췋쇋ꎬ죃
캻룸헢룶캰듳뗄돇쫐ꎬ
죃캻룸늨삽ힳ삫뗄맊

쫂ꆪꆪꆪ듓뗚튻룶늡뫅죧뫎살떽짏
몣ꎬ짏몣죧뫎뻶닟늼뻖ꎬ떽쿖퓚죧

뫎뒦샭몣췢늡샽쫤죫뗄틟쟩ꎬ햹쿖
헻룶뾹틟뗄듳뻖쏦ꆣ쿠뛔폚짏몣뇭

쟩ꎬ헢뻍쫇ꆰ짏몣뷮맇ꆱꆣ
듓짏몣뗄뻶닟닣쏦뾪쪼ꎬ튻

쫇죧뫎횸믓ퟩ횯ꎻ뛾쫇탐튵튻쿟ꎬ

벴튽컱햽쿟ꎬ컀붡캯헻룶늼뻖ힷ
ퟙ쎿튻룶늡죋ꎬ튽컱릤ퟷ헟럖캪

돇쫐쓚늿뫍횧풮커몺잰

랽ꎻ뮹폐벸룶돇쫐맘뾨
죧뫧쟅쫠얦뫍웖뚫믺

뎡ꎬ틔벰쮮짏ꆢ릫슷ꆢ몣
췢싖뒬ꎻퟮ훘튪뗄퓚폚

돇쫐뗄릦쓜닣쏦ꎬ헻룶
돇쫐죧뫎퓚틟쟩쪱웚

헽뎣퓋탐ꎬ2400 췲죋뗄
돔뫈삭죶ꎬ퓚컒쏇듳볒

뚼뻵뗃욽뺲뗄뇭쏦쿂

쫇컞쫽죋뗄릤ퟷ폫탁
뿠ꎬ뮹폐쫐쏱죧뫎ퟔ뻵

엤뫏ꎬ헢쫇튻뎡죋쏱햽
헹ꆣ헢늿ퟷ욷쪮벸췲ퟖ

뿏뚨폐ꆣ
记者： 您每天的写

作量大概有多少？

何建明： 듓쓪돵튻

훁뷱ꎬ튻쳬뚼쎻폐춣뇊ꎬ
ퟮ뛠뗄튻쳬킴튻췲ퟖꆣ

킴ퟷ벸쪮쓪살ꎬ헢쫇컒
듓살쎻폐맽뗄ퟮ죏헦폫

춶죫뗄튻듎ꎬ틲캪짭퓚
웤훐ꎬ쟗짭룐쫜ꎬ닉럃믘

살뻍벯훐뺫솦킴ퟷꎬꆰ볻
떽첫퇴헦뫃 /쇽헖퓚춷

뚥뗄뿖뻥/뷱쳬뾪쪼쿻췶ꆭꆭꆱ헢

쫗쪫뻍쫇컒뗄헦쪵킴헕ꎬ컒힡퓚
믆웖붭엏ꎬ쳬쳬뾴떽틔췹살살

췹췹늻뛏퓋쯍컯떽좫맺룷뗘
떽쫀뷧룷뗘뗄듳킡뒬횻늻볻쇋ꎬ

슽볒ퟬ튲죋펰좫컞ꎬ쯹틔컒뇘탫
킴돶살ꆣ뛔ퟶ뗃뫃ꆢ폖캪죋쏱뒴

퓬탒뢣ꆢ낲쓾뫍쏀샶뗄돇쫐ꎬ샭떱

샱퓞ꆣ 놾놨볇헟 徐翌晟

    1퓂 15죕ꎬ64쯪뗄훐맺ퟷ볒

킭믡뢱훷쾯뫎붨쏷듓쯕훝살떽짏
몣ꎬ좴늻쇏듓쓇쳬웰횱훁뷱튻횱

힡퓚믆웖붭뇟ꎬꆰ컒폫짏몣뗄튻뫅
늡죋벸뫵쫇춬튻룶쪱볤뗖뮦ꎬ좻

뫳뻍믘늻좥쇋ꆣꆱퟲ췭ꎬ뫎붨쏷닎
볓쇋ꆰ짏몣쫩햹·퓄뛁뗄솦솿ꆱ쳘

뇰췸뻛믮뚯ꎬ폫듳볒쇄쇄쯻뗄뎤

욪놨룦컄톧ꆶ웖뚫쪷쪫ꆷ샯뗄맊
쫂ꎬ춬쪱쯻쿲볇헟ꆰ뻧춸ꆱ쇋틲캪

ꆰ햬ꆱ퓚짏몣쟩늻ퟔ뷻쳡뇊뒴ퟷ뗄
솽늿탂ퟷꆪꆪꆪꆶ짏몣뇭쟩ꆷ뫍ꆶ짏

몣뷮맇ꆷꆣ
ꆰ컒쿖퓚햾솢뗄췁뗘뻍쫇떱

쓪컒뗄튯튯뗄튯튯햾솢뗄뗘랽ꎬ
풭쿈헢샯뻍폐튻룶뫎쫏싫춷ꎬ쯹

틔쎿듎떽짏몣살ꎬ컒뚼폐뮳ퟅ컞
쿞뻬솵뗄룐쟩ꆣ떱ퟟ뇩싗뛘ꆢ얦

풼ꆢ냍샨ꎬ믘떽짏몣ꎬ뾴뾴웖뚫ꎬ컒
뻵뗃헢샯뇈쓇킩뗘랽뮹튪쏀ꎡꆱ40

췲ퟖ뗄뎤욪놨룦컄톧ꆶ웖뚫쪷쪫ꆷ

샯ꎬퟔ짏뛸쿂ꎬ컞쫽붨짨헟뢩쫗캪

얣ꆢ짮룻웖뚫뗄샺쪷ퟣ벣퓚컄톧뗄
쫩킴훐짺뚯퓙쿖ꎬ쪱듺뗄뻧뇤뫍웖

뚫뾪랢뾪럅뗄캰튵뺡퓚웤훐ꆣ
1990쓪 4퓂 18죕ꎬ떳훐퇫ꆢ

맺컱풺뻶뚨뾪랢뾪럅웖뚫ꎬ웖뚫
뗄샺쪷ퟔ듋쿆뾪쇋탂뗄튻튳ꆣ듓

�쒰ퟝ뫡뗄얩쳯떽좫쫀뷧훵쒿뗄

룄룯뾪럅쫔퇩쳯ꎬ웖뚫뗄쎿튻듎춻
웆뚼퓚훐맺룄룯뾪럅샺돌훐쇴쿂

짮짮ퟣ벣ꎬ죽쪮쓪뗄럜뚷샺돌햹뾪
쇋튻럹쪱듺뮭뻭ꆣ뫎붨쏷쮵ꎺꆰ웖뚫

캪쪲쎴쫇뾪랢뾪럅뛸늻쫇뾪럅뾪
랢ꎬ컒죏캪폐헢퇹튻훖틢틥ꎬ훐맺

뗚튻듳돇쫐폐듸뚯뎤죽뷇쓋훁좫
맺랢햹뗄웸웇ꎬ헢뻍쫇떱쓪쇬떼뻶

닟뗄틕쫵쯹퓚ꆣꆱ캪웖뚫뾪랢뢶돶
탄솦ꆢퟶ돶릱쿗뗄쎿튻룶죋ꎬ

뚼횵뗃컒쏇훂ퟮ짮뗄뺴틢ꎬ
뫎붨쏷폈웤쳡떽쇋떱쓪평

룷탐룷튵뺫펢ퟩ돉뗄웖뚫

뾪랢뾪럅뗄ꆰ냋냙폂쪿ꆱꎬ쯻쏇떱훐

폐쇬떼룉늿ꆢ벼쫵풱ꆢ웕춨쫐쏱ꎬ쯻
쏇뗄맊쫂쪼훕룐뚯ퟅ컒쏇ꆣ

틟쟩웚볤ꎬ뫎붨쏷헒떽쇋킴
ꆶ웖뚫쪷쪫ꆷ쪱솪쾵맽뗄벸캻훸쏻

튽짺뫍컀짺쾵춳뗄릤ퟷ죋풱쇋뷢
쟩뿶ꎬ퓚룽ퟓ쓪뗄듳쓪돵튻쟥뎿ꎬ

폐튻쳵탅쾢쇮쯻튻쿂듓뒲짏쳸쇋
웰살ꆣꆰ뫎샏쪦ꎺ놨룦튻룶뫃쿻쾢ꎬ

컒쏇뗄ꆮ튻뫅늡죋ꆯ뷱쳬쿂컧헽쪽

돶풺쇋ꎡ쯽틑뺭솬탸죽쳬틵탔ꎬ쫴

폚뾵뢴뗄뮼헟ꆭꆭ힣쓣욽낲붡뾵ꎬ
탂쓪뿬샖ꆣꆱ뫎붨쏷쮵ꎬ헢쫇헢룶룽

ퟓ쓪뗄뗚튻룶퓧뎿쯻쯹믱뗃뗄튻
룶쾲톶ꎬ쯼뇈튻뛙쓪특랹룼쇮죋탋

럜ꆣ헢쳬쟥뎿ꎬ쯻웰뒲뫳뻍듓뻆뗪
뗄슥짏놼엜떽뫳쏦뗄닝욺짏ꎬ쿲ퟅ

뷼뒦 632 쏗룟뗄ꆰ짏몣뗚튻슥ꆱ

ꆪꆪꆪ짏몣훐탄듳쿃ꎬ쿲헢ퟹ캰듳뛸
뿉낮뗄돇쫐짮짮뗘뻏릪ꆭꆭ

놾놨볇헟 徐翌晟
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